

Paris le 26 novembre 2023

Voici plus de 2 mois que je vis dans la capitale et je suis contente de vous en parler un peu. Tisser des liens ça fait vivre la fraternité que nous désirons et qui est à soigner ! Souvent vous « êtes » là , je ne manque ni de souvenirs simples, ni de rappel de temps forts, ni de photos ou d'objets...pour vous retrouver. Je crois en la fraternité à construire et aussi à la communion des saints !

Où je vis ? Dans le 12ème, proche de Nation, Bastille, Vincennes, Montreuil en métro. Stations proches d'ici Daumesnil et Montgallet. Dans une grande bâtisse, faite de plusieurs immeubles autour d'un espace avec des plantes, des arbres, un petit stade, des cours de récré.

D'abord des immeubles pour le Collège/ Lycée ste Clotilde et une école primaire libre; avec des salles de self service, un gymnase, une chapelle. L'ensemble est assez beau je trouve; des pierres en grès, des grandes fenêtres ; spacieux sans être écrasant. Plus de 1000 élèves sont dans les murs ou les cours chaque jour de semaine. Il y a du mouvement mais pas de bruits gênants. Des occasions de croiser élèves et profs, d'avoir quelques échos du vécu par le directeur. Possibilité de partager une messe hebdomadaire avec des élèves de l'aumônerie et animateurs/trices.

Et un autre immeuble dont 2 étages sur 4 -sont réservés pour nous religieuses et pour 6/8 jeunes filles étrangères en studio de location.

Nous religieuses ?: une équipe de 3 sœurs de st Joseph, avec son propre rythme de vie, et 14 sœurs encore actives et non dépendantes, appartenant à 3 instituts religieux : 5 St Joseph , 4 Xavières et 4 Auxiliatrices dont je suis avec Marie-Jo, Colette et Annette..

Nos chambres sont des petits studios, sobres et pratiques et à chaque étage des pièces style salon pour rencontres, séances télé et salle à manger et aussi une cuisine avec four ou armoires chauffantes, congélateur, lave vaisselle. Bien sûr des couloirs mais ils ne font pas hôpital.

Un ascenseur est utile, surtout qu'au -1 une pièce chapelle nous accueille pour l'office quotidien des vêpres ou du silence. A ce niveau également des pièces agréables pour accueillir des personnes, un groupe et le self service midi du collège ste Clotilde où nous allons entre 11h30 et 13h.

Quand il n'y a pas de repas au self du lycée et pour les repas des soirs et week ends, une cuisinière salariée prépare les plats pour nous les 14 . A nous de les réchauffer, mettre les couverts, assurer vaisselle et rangement, acheter le pain. Des services répartis. Maintenant je suis capable d'en assurer une part.

Pour des jeunes,, souvent étrangers, étudiants/tes plutôt, ici c'est la Maison Unité mise en place il y a une quinzaine d'années. Ils se retrouvent pour des partages conviviaux, des enseignements, pour prier ensemble. Occasions pour eux de croiser

des jeunes de diverses confessions et appartenant à divers mouvements ou groupes. J'ai vu une rencontre avec Magis par exemple.

Qu'est-ce que je vis ici?

Vivre **comme membre d'une communauté inter congrégatins.**

La première tâche pour moi a été d'identifier les personnes et de retenir leurs prénoms, ensuite --et ça durera- de saisir l'originalité de chacune, de découvrir la trajectoire, l'engagement des unes et des autres. Intéressant, demandant aussi du respect et de la patience. Nos formations ont été différentes mais avec un appui commun sur la spiritualité de st Ignace de Loyola. Cette communauté inter congrégations date de plus de 10 ans.

Au départ 3 diaconesses (religieuses protestantes) en ont fait partie mais pour raison de santé il n'y en n'a plus. Une des 3 vit dans un énorme hôpital fondé par leur institut, proche donc nous pouvons la retrouver dans la chapelle de l'hôpital pour un temps de prière qu'elle prépare le lundi avec des amies. Invitation à ne pas perdre l'intuition de départ de s'ouvrir à l'œcuménisme.

Chaque mois nous prenons toutes ensemble un bon temps de partage sur un thème (*Notre regard - Encore missionnaire?- La première étape de démarche synodale lancée par le pape François*). Ainsi notre communauté s'enrichit et joue un rôle de soutien.

Nous avons aussi d'autres habitudes . Ainsi nous 4 auxis vivons 1 heure de réunion communautaire le vendredi matin , à laquelle participe une fois par mois celle qui suit notre équipe, une sœur plus jeune théologienne travaillant au Centre Sèvres et en communauté dans le 6ème, Anne-Solen.

Je suis entrée dans le groupe déjà existant «groupe Betty» : choix de se parler cette année en partant de ce que le pape François a écrit dans *Laudate Si ou Louer Dieu* . Ce n'est pas une étude mais le partage de nos réactions en les lisant et Betty est une Auxi qui vit à Versailles et sait écouter, inviter au partage. A Versailles elle loge dans une maison de retraite ainsi que Cécile M.L J'ai découvert leur maison un dimanche (Versailles à 1h30 de trajet depuis ici).

Certaines sœurs ont des engagements bénévoles divers dans le quartier, la paroisse ou des associations. Entre nous le climat est ouvert et fraternel avec un a priori. : reconnaître le droit à la diversité. Regarder des DVD, faire un projet de sortie, jouer au scrabble ou autre jeu..., c'est aussi possible et -notez-le- recevoir des amis, de la famille.

Nous avons reçu 3 Auxis âgées vivant aussi un engagement en communauté avec des sœurs de plusieurs instituts et le soutien d'une réalisation d'Habitat et Humanisme, près de Vaugirard. Et Martine, documentaliste dans un collège.

Assez souvent, je me déplace pour aller à notre maison de fondation (1956), La Barouillère, dans le 6ème, lieu de vie de plusieurs petites communautés, de services et lieu d'accueils multiples (groupes, associations, parents ayant un enfant hospitalisé à l'Hôpital Necker pour enfants, sœurs de passage par la France). Nous pouvons y trouver aussi accueil, un self, une bibliothèque/médiathèque et y sont prévus des temps de formation et réflexion, sessions ou retraites prières à destination des Auxis de France Belgique, voir d'autres pays ou continents. Ou pour d'autres groupes.

Et ce quartier dans lequel je vis maintenant?

Je commence à connaître le quartier, fréquenter ses lieux de détente (une coulée verte super), de culture (bibliothèque proche), les incontournables magasins, la poste, la Mairie.. Forum des Associations, Portes ouvertes, Propositions de plusieurs paroisses... Sorties à pied ou avec le métro, en compagnie ou seule : mon but : élargir l'horizon.

J'avais entendu Odile V. parler de la paroisse -St Eloi- comme vivante et constate que c'est vrai. Dimanches les familles, des confirmations de jeunes du collège et de l'aumônerie ...en étaient des exemples. Je commence à trouver place pour la réflexion sur les textes du dimanche, l'alphabétisation d'adultes. Eh oui je retrouve avec joie quelques femmes (niveau alpha 2) avec une autre bénévole, le mardi après midi. Depuis 15 jours je commence à répondre au souhait d'un jeune éthiopienne, logeant ici, d'apprendre à lire et écrire. Elle est femme de chambre dans un hôtel. Je vais participer à l'action «Hiver Solidaire» entre décembre et mars: accueil solidaire fraternel, mené par plus de 30 bénévoles de la paroisse et du quartier, pour soirée/repas et nuit de 4 personnes, chaque jour. (les mêmes en visant une aide à la réinsertion)

Avec la Mairie du 12ème je participerai 4 après midi à un accueil de personnes Je pense y découvrir une tranche d'âge et des réalités du 12ème.

J'ai essayé de vous aider à imaginer ce Paris où je me trouve. Je repense souvent à des échanges et travaux faits avec vous. Je suppose que la vie nous met tous devant des changements, des choix à revoir. Les actualités, et du monde, et de la France, de l'Europe, et de l'Eglise nous demandent réflexions, confiance, espérance!

Je serai heureuse aussi de continuer à vous suivre avec les mails, SmS ou messages postaux! J'aurais encore à faire des progrès pour vous partager des photos; ce que certains d'entre vous font généreusement par mails, WhatsApp!..En tout cas, recevez mon amitié, mes souhaits pour les étapes à vivre et ma joie d'être en lien avec vous. Je ne vous oublie pas dans la prière.

Bien cordialement, **Christiane**

